

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 Id.—La subscripción se cobra desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción y Administración: Plaza de San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico. No se cobró.—Corresponsales en París Mr. Lo rette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Moamarite.—New-York, Mr. George B. Fire, 21, Park Bow.—Berlin, Rudolf Mosse, Jusselmer Strasse, 44 49.—La correspondencia al Administrador.

## La manifestación de ayer

Como dijimos ayer al comenzar nuestra edición, los obreros de las maestranzas del arsenal civil y de la Constructora Naval fueron acompañados por el alcalde accidental y va los concejales al Palacio de la Capitanía para visitar al General Miranda Comandante general de esta Apostadura.

Al llegar del señor Miranda fueron recibidos los individuos que componían la comisión a la que ya se había invitado al alcalde en propiedad don Carlos Tapia, que acababa de llegar de la Sierra.

El señor Tapia expuso al Comandante general en nombre de la comisión de obreros, el objeto de la visita y de la manifestación que habían organizado, motivada por el despido de obreros de las astilleros de la Constructora Naval.

El señor Miranda contestó a las palabras del alcalde diciendo que él era el primero en admirar las cualidades que se atribuyen a la Maestranza de Cartagena.

Recordó que desde la edad de 14 años que vino a Cartagena por primera vez, tomó tal cariño a esta tierra, que muchos de sus amigos y compañeros le decían que parecía haber nacido aquí.

Hace mención de esos recuerdos para demostrar el gran interés que para él tienen las cosas que se relacionan con Cartagena.

Habla a continuación de las dificultades que constantemente se ofrecen al gobierno para resolver cuestiones de esta índole.

Las consignaciones están agotadas.

Cuanto esté de su parte él lo realizará con verdadera satisfacción.

El concejal obrero, Rodríguez, dice al señor Comandante que los obreros desean que comunique al ministro lo que ocurre para que vea la solución.

Así lo ofrece el señor Miranda, prometiendo además, enterarse minuciosamente de las causas determinantes del despido de obreros en el Arsenal civil.

Terminada la visita del señor Miranda el Alcalde señor Tapia se dirigió al Ayuntamiento acompañado de los señores Tobal, Espín, Moncada, los directores de varios periódicos y gran número de obreros.

El Alcalde ordenó que se abriera el salón de las para dar cuenta a los obreros de la visita del señor Miranda.

Prontamente el público invadió el hermoso salón, siendo ocupados incluso los escaños rojos de los concejales, por la gran masa obrera.

La mayor parte de esta quedó fuera del salón, pues en él era materialmente imposible penetrar.

El señor Tapia dio cuenta detenida de la entrevista con el general Miranda exponiéndole la gravedad que encierra el conflicto que se presenta y dijo que es deber de todos, absolutamente de todos procurar la solución de este problema y ofreció que inmediatamente telegrafiaría a los diputados señores, jefes de las minorías y al Gobierno, dándole noticias de lo que ocurre en esta y de la inmediata necesidad de solucionar el conflicto.

Aconsejó a los obreros, que continúen en la misma actitud con que se han presentado, dentro siempre de la legalidad y así seguramente alcanzarán lo que con justicia piden.

Hicieron después uso de la palabra los concejales Rodríguez y Vaso y el presidente del Sindicato Obrero.

El señor Tapia insistió en que los obreros continúen en su noble actitud y les aconsejó disolviesen la manifestación y que queden confiados en que él hará todo cuanto humanamente pueda, y casi responde que la corporación que preside estará completamente unida para trabajar en favor de los obreros.

Al terminar su discurso fué calorosamente aplaudido, y el señor Tapia y los obreros en medio del mayor orden disolvieron la manifestación.

Después del acto el Alcalde señor Tapia telegrafió desde la Alcaldía al Gobernador civil de esta provincia, al Jefe del Gobierno, a nuestros diputados, al ministro de Marina y a los jefes de las minorías parlamentarias como había prometido a los obreros.

A los telegramas que dirigieron los obreros a los diputados señores Maestre y Payá, éstos han contestado en la forma siguiente:

«Maestranza y Sindicato.—Entrado por prensa telegramas me ha dirigido Madrid sobre despido obreros Constructora Naval, telegrafio señor Ministro de Marina interesándole favorable solución conflicto planteado sin perjuicio tratar personalmente asunto cuando regrese a la Corte, que será muy pronto.—José Maestre.»

«Presidente sociedad La Maestranza.—Senador liberal Maestre y yo, hemos visitado Ministro Marina y Presidente Constructora. De hoy a mañana e incluirán fórmula conjuntar conflicto y mañana nos contestarán. Telegrafiaré. Hoy impresión es favorable. Estamos incondicionalmente su disposición.—Payá.»

«Presidente Sindicato Obrero.—D. Tomás Maestre y yo hemos visitado Ministro Marina y Presidente Constructora. De hoy a mañana estudiarán fórmula resolver conflicto y mañana nos informaremos y telegrafiaré. Hoy impresión es favorable. Estamos incondicionalmente su disposición.—Payá.»

El inspector señor Inglés celebró una conferencia telefónica con el señor Maestre, que ayer llegó a Portmán, participándole el despido de obreros y la manifestación celebrada.

El señor Maestre, telegrafió inmediatamente al Gobierno, dándole cuenta del gravísimo conflicto que se crea en Cartagena, y anunciándole que mañana mismo sale para Madrid, para ocuparse del asunto en el Parlamento.

La actitud de «La Tierra»

El periódico «La Tierra» que no tiene interés por que se solucione el actual conflicto del hambre, ni tampoco en evitar que este se haga extensivo publica en su editorial de hoy el telegrama al señor de D. José Maestre, y D. Joaquín Payá en contestación a uno dirigido por las sociedades La Maestranza y Sindicato Obrero, donde si resueltamente no les dicen, ya está solucio-

nado todo, al menos abriga una esperanza que todos los que sienten un poco de amor por Cartagena sabemos apreciar.

Después de publicar ese telegrama, da cabida a una colección de insidias que así se puede llamar y que bien entendido pueden molestar a los dignísimos representantes de Cartagena que tan activamente trabajan por el bien de todos nosotros.

En todos casos siempre su periódico demostró que sólo se inspira en la soberbia de un fracasado.

Nosotros, muy al contrario de «La Tierra» alentaremos a nuestros Diputados para que continúen la buena obra.

Los individuos que componen la Comisión del Sindicato Obrero son como presidente D. Mariano Sacristán, vice-presidente D. Francisco Sánchez; Secretario D. Manuel Hernández Godine y Vocales don Juan Gallardo Soto, D. Juan Navarro y D. Antonio Murcia.

La Maestranza, la componen, el Presidente D. Enrique Rodríguez, Vice-presidente D. Daniel Andreu, Secretario D. José Gil y Vocales, Fermín Balmonte, Julián Baeza y Luis Melenchón.

La contestación a los telegramas que anoche transmitió a Madrid el señor Tapia, ha recibido nuestro Alcalde los siguientes telegramas.

Ministro Marina.

Al Alcalde. Realizo con el más vivo interés las gestiones encaminadas a lograr una solución satisfactoria para los obreros de la Sociedad Española de Construcción Naval, contesto su telegrama de ayer.

Ministro Gobernación.

Al Alcalde. Veo su telegrama. Miro con viva simpatía petición obreros de que V. S. se hace eco y hablaré hoy mismo con el Ministro de Marina, que estoy seguro ha de procurar con cuantos medios estén a su alcance atender las peticiones que se formulen. Le saludo.

Angel Moreno.

Al Alcalde. Visto Ministro gestiona evitar despido interesándose mucho por cuanto afecte Maestranza.

El señor Maestre dirigió al ministro de Marina el siguiente telegrama:

Ministro Marina.

Madrid. Ruégole encarecidamente influencia cuanto le sea posible para que obreros despedidos Constructora Naval Cartagena, sean admitidos. Lo espera de su reconocido interés clase obrera.—José Maestre.

La contestación del ministro a nuestro diputado señor Maestre, es la siguiente:

Ministro de Marina a José Maestre.

Realizo con el más vivo interés las gestiones encaminadas a lograr una solución satisfactoria para los obreros de Sociedad Española de Construcción Naval. Contesto su telegrama de ayer.

## Dimisiones

Madrid 20-9 m.

La pregunta formulada en el Congreso por el diputado maurista Sr. Ossorio y Gallardo, sobre la neutralidad de las Corporaciones oficiales, ha comenzado ya a producir efectos.

A consecuencia de ellas, han presentado la dimisión de su cargo, el Alcalde y el Gobernador de Oviedo.

## De Sociedad

Mañana tarde a las seis se celebrará en los salones de la Capitanía General del Apostadero, un baile en honor del Comandante, Oficiales y Aspirantes de Marina, del crucero «Reina Regente», quienes serán obsequiados por los señores de Miranda con un espléndido the.

A esta reunión asistirán las numerosas relaciones con que en esta

cuentan tan distinguida familia que invitan a sus amigos, por este conducto, no haciéndose invitaciones particulares.

## De extrangis

### ¡Siempre adelante!

(Lema de los boy-scouts aliados)

La guerra sigue tenaz, abrumadora, teutona... torpe, irdecisa, burlona, interminable, falaz... Hoy como ayer, el alcance postal, nos dice, contento: «En nuestra línea, el avance es continuo, pero lento.

A estas horas no sabemos si está en pie la catedral de Reims, si en el Transvaal pegamos ó nos dolemos. Y es lo más chusco del lance que se oye a cada momento: «Aún continúa el avance, pero de un modo muy lento».

Tomamos por fin D'xmude, nos rehacemos en Verdun, y seguimos en Bethum, y leña en Lill se escude. No se cuenta ni un percance, no se escucha ni un lamento. «Continúa nuestro avance arrollador, pero lento».

El cañoneo en Iprés es más duro que en Niepport. El ruido atronador se oye en Marsella y en Brest. Es muy apurado el trance, el fuego en Vailly es violento. «Terco, no cesa el avance intrépido, pero lento».

En Argonne y Saint Mikiel, en Arras y Armentier, en Lys y Hetsas-sur-Iser, la lucha es asaz cruel. Hecho a conciencia el balance, vence Joffre el truco. «Progresamos: el avance es perpetuo porque es lento.

X. Y. Z.

## Dentelladas

El nuevo paseo de la Muralla está pidiendo una estatua.

La Asociación Josefina, proyecta un colosal pedestal para S. M. el Cunero.

Las virgenes democráticas se cuentan con un busto del Maestro. Los amigos de Joaquín pretenden un grupo ecuestre de Napoleón y sus mariscales de campo.

Los «ángeles morenos» presentan una escultura yacente del Cacique. ¿Quién se llevará el premio? El jurado lo preside un intelectual que ha venido a menos, discípulo de Rubén Darío.

En el susodicho paseo se instalará también la fuente de las cuatro estaciones.

Carlos será el modelo del Otoño, circunspecto y melancólico.

Eduardo, el del Estío, caluroso y fecundo; Mariano, el del Invierno, riguroso y helado, y Julito, el de la Primavera, fresca y florida.

El próximo año económico; los ediles usarán carruages para andar por casa y por las afueras.

Unos prefieren el úbicuo automóvil. Otros la ostentosa carristela descubierta. Aquellos los más, irán en berlina. Estos, los menos, en gamera ó en tartana.

Habrà quien se decida por la carreta, ó la motocicleta, ó por hacer el aseo en un burro... de Orán con ruedas.

Hay quien sueña con el palanquin y la silla gestatoria. Y sobran voluntarios para el enganche y reenganche.

## De gravedad

Madrid 20-9 m.

La esposa de D. Antonio Maura, doña Constanza Gamazo, sufrió hoy un colapso que causó gran alarma en su familia.

A fuerza de infircciones, se consiguió que reanimara, pero su estado es de mucha gravedad.

Aprovechando los momentos, y a petición de la misma enferma, se le administró el Santo Viático.

- 112 -

	PESETAS
228 Vestuarios, a 100 pesetas.	22.800
276 Gastos generales, a 60 pesetas.	16.560
60 Raciones, equipo y montura de caballo, a 800 pesetas.	48.000
22 Raciones de mula, a 800 pesetas.	17.000
Haberes de 750 alumnos, a 2.000 pesetas	1.500.000
<b>TOTAL.</b>	<b>1.597.435</b>

## ACADEMIA DE CABALLERÍA

	PESETAS
<i>Dirección y profesorado</i>	
1 Coronel . . . . .	11.000
1 Teniente coronel . . . . .	8.250
4 Capitanes, uno secretario, a 5.500 pesetas . . . . .	22.000
4 Tenientes, a 3.000 pesetas . . . . .	12.000
<i>Intendencia</i>	
1 Oficial 1.º de Administración . . . . .	5.500
1 Sargento de Administración . . . . .	1.750
2 Cabos de Administración, a 1.250 pesetas . . . . .	2.500

- 109 -

comunes ó generales, incluso los libros de texto y material de enseñanza, que facilitarán las Academias. Como se ha dicho anteriormente, el internado será obligatorio para todos los alumnos, siendo de su cuenta el uniforme, cama y efectos de uso reglamentario.

## ACADEMIA DE INFANTERÍA

	PESETAS
<i>Dirección y profesorado</i>	
1 Coronel . . . . .	11.000
2 Tenientes Coroneles, a 8.250 pesetas . . . . .	16.500
16 Capitanes, uno secretario, a 5.500 pesetas. . . . .	88.000
18 Tenientes, a 3.000 pesetas . . . . .	54.000
<i>Intendencia</i>	
1 Oficial 1.º . . . . .	5.500
1 Oficial 2.º . . . . .	3.000
1 Sargento de Administración . . . . .	1.750
4 Cabos de Administración, a 1.250 pesetas . . . . .	5.000
4 Obreros panaderos, a 240 pesetas . . . . .	960
16 Cocineros, a 240 pesetas . . . . .	3.840
4 Carreteros, a 240 idem . . . . .	960